

# Flügelschutz in Aktion: Bau von Vogelnisthilfen

## Informationsblatt

### Warum ist es wichtig sich mit dem Vogelschutz zu beschäftigen?

Vögel spielen eine zentrale Rolle in unseren Ökosystemen. Sie helfen dabei, Schädlinge zu kontrollieren, Pflanzen durch Bestäubung und Samenverbreitung auszubreiten und tragen so zur biologischen Vielfalt bei. Viele Vogelarten sind durch Lebensraumverlust, Klimawandel und menschliche Eingriffe bedroht.

Sich mit Vogelschutz zu beschäftigen, bedeutet nicht nur, diese Tiere zu schützen, sondern auch unsere Umwelt und die natürlichen Kreisläufe, von denen wir alle abhängen, zu bewahren.

### Wie schützen Vogelnisthilfen heimische Vogelarten?

Vogelnisthilfen tragen aktiv zum Schutz heimischer Vogelarten bei, indem sie ihnen sichere und geeignete Brutplätze bieten. Durch die zunehmende Urbanisierung und intensive Landwirtschaft fehlen oft natürliche Nistmöglichkeiten, wie alte Bäume mit Höhlen oder dichte Hecken. Vogelnisthilfen können diesen Mangel ausgleichen, indem sie Vögeln Schutz vor Witterung, Raubtieren und anderen Gefahren bieten.

Sie fördern zudem die Ansiedlung und das Überleben gefährdeter Arten, indem sie den Fortpflanzungserfolg erhöhen und die Population stabilisieren. Gleichzeitig tragen Vogelnisthilfen dazu bei, das ökologische Gleichgewicht zu erhalten, da viele Vogelarten Schädlinge regulieren und so einen wichtigen Beitrag zum Umweltschutz leisten.

# Flügelschutz in Aktion: Bau von Vogelnisthilfen

## Informationsblatt

### Warum ist die NRW-Stiftung ein idealer Förderer für den Vogelschutz?

Die NRW-Stiftung ist ein herausragender Partner, wenn es um den Schutz der heimischen Vogelwelt geht. Mit ihrem Engagement für Natur, Heimat und Kultur unterstützt sie gezielt Projekte, die die Artenvielfalt bewahren und fördern. Durch ihre Fördermittel werden wichtige Maßnahmen möglich, wie der Bau von Nisthilfen oder Bildungsprojekte, die das Bewusstsein für den Schutz bedrohter Vogelarten stärken. Ihre Expertise und ihr Fokus auf Nachhaltigkeit machen sie zu einem unverzichtbaren Unterstützer für den Erhalt unserer natürlichen Lebensräume. Die NRW-Stiftung konnte seit ihrer Gründung 1986 mehr als 3.800 Natur- und Kulturprojekte mit insgesamt über 325 Millionen Euro fördern. Das Geld dafür erhält sie vom Land NRW aus Lottereerträgen von Westlotto, aus Mitgliedsbeiträgen ihres Fördervereins und Spenden.

Als verlässlicher Förderer bietet die NRW-Stiftung nicht nur finanzielle Unterstützung, sondern auch wertvolle Netzwerke, die es ermöglichen, Projekte nachhaltig und wirkungsvoll umzusetzen. Ihr Engagement fördert die Verbindung zwischen Mensch und Natur und schafft so die Grundlage für eine langfristige Sensibilisierung unserer heimischen Vogelwelt.

Wir bedanken uns herzlich bei der NRW-Stiftung für ihre großzügige Unterstützung für den Natur- und Vogelschutz. Dank ihrer Förderung können wir gemeinsam einen wichtigen Beitrag zum Schutz unserer heimischen Vogelwelt leisten und Bewusstsein für die Bedeutung von Artenvielfalt schaffen.

Vielen Dank für diese wertvolle Partnerschaft!

# Flügelschutz in Aktion: Bau von Vogelnisthilfen

## Informationsblatt

### Warum ist das ein Thema für die Jugendfeuerwehr?

Das Thema Vogelschutz passt hervorragend zur Jugendfeuerwehr, da es sowohl Umweltbewusstsein als auch gesellschaftliches Engagement fördert – zwei wichtige Werte der Feuerwehr. Dieses Projekt bietet eine ideale Möglichkeit, den Jugendlichen wichtige Werte, Kompetenzen und Verantwortungsbewusstsein zu vermitteln.

- Umweltschutz und Nachhaltigkeit: Der Schutz heimischer Vögel trägt aktiv zum Erhalt der Artenvielfalt und zur Pflege des Ökosystems bei. Indem die Jugendfeuerwehr sich für Vogelschutz einsetzt, zeigt sie Verantwortung für die Natur und sensibilisiert ihre Mitglieder für den nachhaltigen Umgang mit natürlichen Ressourcen.
- Teamarbeit und handwerkliches Lernen: Der Bau von Vogelnisthilfen ist eine praktische Aktivität, die handwerkliche Fähigkeiten vermittelt und Teamarbeit fördert.
- Bewusstseinsbildung: Indem die Jugendfeuerwehr das Thema aufgreift, vermittelt sie den Jugendlichen, wie wichtig Prävention und Schutz – in diesem Fall der Natur – sind.
- Gemeinschaft und Vorbildfunktion: Projekte wie der Vogelschutz fördern das Gemeinschaftsgefühl und zeigen, dass die Jugendfeuerwehr nicht nur „löschen“, sondern auch gesellschaftlich und ökologisch Verantwortung übernehmen kann. Damit wird die Jugendfeuerwehr zum Vorbild für andere Jugendorganisationen.
- Verbindung zu anderen Themen der Feuerwehr: Der Vogelschutz kann auch mit Themen wie Klimaschutz, Katastrophenschutz und nachhaltigem Handeln verknüpft werden, die für die Feuerwehr immer wichtiger werden.